

Índice de Confianza Empresarial (ICE)



LA CONFIANZA DEL SECTOR EXHIBIÓ ACENTUADOS DESCENSOS RESPECTO AL MES PREVIO Y EN UN AÑO

Traspié veraniego: empresarios agrícolas se sumergieron en el pesimismo durante enero

El mes pasado el ICE general siguió instalado en un nivel neutral, según la medición del CEEN-UDD.

Enero, el tradicional inicio de las vacaciones en Chile, no trajo un mejor ánimo al mundo de los negocios. Así lo mostró el Índice de Confianza Empresarial (ICE) que cada mes elabora el Centro de Estudios en Economía y Negocios (CEEN) de la Universidad del Desarrollo junto a Diario Financiero, el cual disminuyó marginalmente en el primer mes de 2016 pero sin abandonar el nivel neutral, es decir, el punto medio entre el optimismo del que se alejó durante 2013 y el pesimismo en que sucumbió al año siguiente sin lograr dejarlo atrás en 2015.

De hecho, el informe del CEEN señala que el promedio móvil trimestral del ICE se ubicó en niveles similares a los de fines de 2015, haciéndose parte de la tendencia de gradual repunte observado desde el tercer trimestre de 2014.

Pero si bien el panorama general no empeoró, en algunos sectores productivos tendió a predominar el mal humor. El ejemplo más evidente fue el sector agrícola, cuyo ICE registró la mayor baja -de 25,1 puntos-, pasando desde un nivel moderadamente pesimista a uno muy pesimista.

Lo anterior, informó el reporte del CEEN, estuvo principalmente influido por una significativa disminución de la percepción de la situación del negocio a tres meses más. Esta transitó de un área moderadamente optimista a uno extraordinariamente pesimista, en circunstancias que el peso se depreció 2,6%.

La inestabilidad financiera en el exterior, de la mano de un deterioro de las expectativas de crecimiento en el

exterior, derivaron en una depreciación de las monedas locales y Chile no fue la excepción. En el medio local, el dólar marcó un peak de \$ 731,60 el 11 de enero, valor desde donde se ha devuelto hasta los \$ 696.

Otro rubro donde también se deterioró la confianza fue el financiero, que en diciembre se situaba en un nivel neutral de expectativas y ahora evolucionó a uno levemente pesimista.

En cuanto a las demás ramas de la economía medidas, los resultados mostraron una mantención en el rango neutral. Considerando la situación de hace un año, destacó la recuperación que observan los rubros del comercio y de la industria.

También fue llamativo que el ICE de la minería se sostuviera en nivel neutral a pesar de que el precio del cobre cerró el mes con una baja de 3,7%.

Situación de la economía en baja

En medio de un escenario donde el Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo las estimaciones de crecimiento para el país este año (de 2,5 a 2,1%), las percepciones más importantes que mide el ICE -como son la situación de la economía y la del precio de los insumos- pasaron de un segmento neutral de expectativas a uno levemente pesimista.

Las demás percepciones, relativas a inventarios, demanda y trabajadores, se mantuvieron en el nivel neutral.

Por tamaño de empresa, en tanto, las expectativas continuaron ubicándose en el rango neutral.



ICE Minería y precio del cobre
ÍNDICE CENTRADO EN CERO Y O LB



ICE Agrícola y tipo de cambio nominal
ÍNDICE Y PRECIOS POR DÓLAR



ICE Comercio e IVCM
ÍNDICE Y VARIACIÓN %



ICE Financiero y Colocaciones totales
ÍNDICE Y VARIACIÓN % ANUAL

